

Règle, *quia Dominus benefecit tibi*. Dieu s'en est servi, comme d'une main forte et puissante, pour te retirer de l'Égypte du monde et te conduire au désert de la pénitence : ce n'est pas assez, les misères dont elle t'a délivrée ne peuvent se régler que sur les malheurs à quoi les dérangements de ta vie t'exposaient. *Eripuit animam meam de morte*, elle m'a retiré d'une mort passagère et éternelle en me retirant du péché ; elle m'a accordé cette grâce autant de fois que je suis tombé dans le crime. Dieu s'en est servi comme d'un moyen pour m'obliger à rentrer en moi-même : *Oculos meos a lacrymis*. Elle a essuyé mes larmes en me délivrant de cette crainte servile qui fait pleurer les pécheurs esclaves, dans l'appréhension qu'ils ont de tomber entre les mains d'un Dieu irrité ; elle a encore essuyé ces larmes par le fidèle témoignage, que ma conscience me rend, que mes fautes sont lavées dans le sang adorable de Jésus-Christ : *Pedes meos a lapsu*. Le bien qu'elle m'oblige de pratiquer, les saintes maximes qu'elle me prescrit, et la solide vertu qu'elle inspire à tous ceux qui l'ont professée sont autant de puissants motifs pour m'affermir dans le bien, me garantir des chutes qui sont si ordinaires à ceux qui suivent les maximes du grand monde, et à me rendre impeccable si je veux ; c'est ce qui me fait espérer que *placebo Domino in regione vivorum* ; qu'après que ce miséricordieux Père m'aura reçu dans le ciel avec la même bonté que le père de l'enfant prodigue reçut son fils pénitent, et qu'il m'aura dépouillé de toutes mes misères pour me revêtir de la robe nuptiale de la gloire, pour lors je lui serai parfaitement agréable ; je ne serai plus sujet aux faiblesses qui me font encourir sa disgrâce, et je puiserai dans la source de toutes les douceurs les plaisirs innocents dont la fidèle pratique de ma Règle m'a donné les avant-goûts dès ce monde : *Quicumque hanc Regulam secuti fuerint, pax super illos*.

(Annales franciscaines.)

Plus est élevée la fonction de ceux qui sont chargés du Corps et du Sang de Notre-Seigneur Jésus-Christ, qui le reçoivent et le donnent ensuite à leurs frères, plus est grand le tort de ceux qui parlent contre eux.
S. François.—Opusc. div. 20.

Il y a deux classes de personnes que Jésus-Christ a établies ses représentants sur la terre ; les prêtres et les pauvres. Il a dit aux premiers : " Qui vous écoute m'écoute " ; et, pour les pauvres, il a dit : " Quiconque leur fait du bien le fait à moi-même. "

S. Léonard de Port-Maurice.